

programme de la cérémonie consiste dans une messe dite à la chapelle de Bonsecours, et dans une séance universitaire qui aura lieu le soir au Cabinet de lecture.

Ordinations.—Jeudi 26 septembre, Mgr l'Archevêque donnait la tonsure à MM. L. Paradis, A. Garneau, J. Beaudoin, H. Fréchette, E. Bouffard, C. Gouin, A. Lafrance, A. Marchand, E. Bernier, M. Fillion, O. Gagnon, O. Cantin, E. Desrochers, A. Scott, E.-A. Maguire de l'archidiocèse de Québec ; T. Barry et C. Fitzgerald du Vicariat apostolique de Nebraska E. U.

Le 29 septembre ont reçu les ordres moindres MM. J. E. Rouleau, H. Bouffard, A. Lemieux, A. Vaillancourt, O. Marois, L.-A. Langlois, G. Lemieux, E. Paradis, H. Gouin de l'archidiocèse de Québec ; W. Grant du diocèse de Charlottetown ; J. Hébert, W. O'Leary du diocèse de St. Jean N. B. ; D. McKinnon, J. Chisholm et F. Chisholm du diocèse d'Arichat N. E. et J. Seubert du diocèse de Green Bay, E. U.

A la même ordination ont été faits sous-diacres MM. P. O'Leary, F. Faguy, D. Pampalon, C. Noel, J. Brousseau, A. Piquet, G. Auclair, E. Dionne de l'archidiocèse de Québec.

Diacre M. J.-S. Quinan du diocèse d'Arichat.

Le même jour, dans la cathédrale de Chicoutimi M. M. Tremblay était ordonné sous-diacre par Mgr D. Racine.

Le 21 de septembre M. W.-B. Hamilton ancien élève du G. Séminaire recevait la prêtrise des mains de Mgr l'Archevêque Hannan dans la cathédrale de Ste-Marie, à Halifax. M. Hamilton chantait sa première messe dans cette même cathédrale, dimanche le 22 du mois. Il doit commencer à exercer le saint ministère immédiatement et sera probablement placé pour cet hiver dans la ville de Truro, N. E.

M. l'abbé Louis Savard, ancien ecclésiastique du Séminaire de Québec a été fait prêtre, à la Malbaie, sa paroisse natale, le 8 septembre par Mgr Dominique Racine, Evêque de Chicoutimi. M. Savard est le premier prêtre ordonné par Mgr de Chicoutimi. Il est nommé vicaire à la Baie St-Paul.

M. l'abbé C. Legaré, directeur du grand séminaire, remplace M. l'abbé M.-E. Méthot comme professeur de théologie morale.

M. l'abbé N. Bégin, directeur du petit séminaire, est chargé du cours d'Écriture-sainte que faisait auparavant M. C. Legaré, et M. l'abbé A.-A. Blais est nommé bibliothécaire.

Ces changements ont été nécessités par le départ de M. l'abbé M.-E. Mé-

thot, vice-recteur de l'Université Laval à Montréal.

Les dernières nouvelles reçues de nos Dominicains canadiens sont excellentes. Les frères Vincent, Antonin et Ange, connus ici sous les noms de MM. Routhier, Dallaire et Côté, ont fait leurs vœux au commencement de ce mois. Ils doivent se rendre immédiatement à Flavigny pour y faire leurs études théologiques.

MM. Eugène et Philéas Gauvreau, partis dernièrement pour entrer dans le même ordre, sont maintenant à Amiens et ont revêtu l'habit monastique. Le nom religieux du premier est frère Thomas d'Aquin. Tous sont très-heureux.

On dit aussi que le frère Gonthier doit revenir en Canada l'année prochaine. Nos meilleurs souvenirs aux nouveaux religieux !

Les élections des officiers de la société St-Louis de Gonzague ont eu lieu à la fin de septembre ; en voici le résultat.

Président, M. Félix Larue,
Vice-Prés., M. Odile Lemieux,
Secrétaire, M. Pierre Ruel,
1er Censeur, M. Clovis Arsenault,
2nd Censeur, M. Alfred Duberger.

Liste des changements ecclésiastiques dans l'archidiocèse de Québec.

MM. Bacon, Chs., de la cure de N.-D. de L'Assomption au Collège de Ste.-Anne, comme préfet des études.

Béliez, L. L., curé de St.-Edouard de Lotbinière, se retire du saint ministère à cause du mauvais état de sa santé, et vient résider à l'Hôpital-Général.

Bergeron, F. A., transféré du vicariat de St.-Romuald à celui de St.-Joseph de Lévis.

Casault, F.-E., du vicariat de l'Islet à la cure de St.-Onésime.

Connolly, J., curé de St.-Athanase d'Inverness, laisse l'Archidiocèse pour le diocèse de London, Ontario.

Couture, M. X., du vicariat de Ste.-Anne de Beaupré à celui de Lotbinière.

Desjardins, H., ci-devant Economie de l'Archevêché de St.-Boniface, Manitoba, à la cure de Ste.-Brigitte de Laval, avec la desserte de St.-Dunstan du Lac Beauport.

Dubé, Paul, de la mission de l'Anse St.-Jean à la nouvelle cure de St.-Léon de Standon.

Gauthier, J.-J.-N., du vicariat de St.-Joseph de Lévis à celui du Cap St.-Ignace Gauvreau, Ant., de la cure Ste.-Anne de Beaupré à celle de St.-Romuald.

Gingras, J.-Apoll., de la cure de St.-Fulgence, Saguinay, à celle de St.-Edouard de Lotbinière.

MM. Godbout, Ad., devient Chapelain résident de la Déserte de N.-D. de la Garde.

Leclerc, N. H., de la cure de Valcartier à celle de St.-Athanase d'Inverness,

avec la desserte de St.-Jacques de Lévis.

Lizotte, Jos., du Collège de Ste.-Anne à la cure de N.-D. du Lac St.-Jean, diocèse de Chicoutimi.

Mayrand, L., du vicariat de Ste.-Anne de Beaupré à celui de St.-Romuald.

Méthot, F.-X., de la cure de Laval à la nouvelle cure de St.-Eugène de l'Islet.

Mounier, M. P., ci-devant vicaire à St.-Valier, au vicariat de Ste.-Marie de Beauco.

O'Farrell, J., du vicariat de N.-D. de Lévis à la cure de Valcartier, avec les desserts de St.-Jacques de Tewkesbury et de la mission de Gosford.

Paquet, C.-Naz., du vicariat de St.-Thomas de Montmagny à celui de St.-David de l'Aube-Rivière.

Pelletier, J.-Alph., de la cure de St.-Onésime à celle de l'Isle-aux-Coudres, diocèse de Chicoutimi.

Pérusse, L., du vicariat de St.-Jean Deschaillons à celui de St.-Philippe de Néri.

Pouliot, P.-Alfred, du Collège de Lévis au vicariat de Ste.-Anne de la Pocatière.

Richard, Chs.-Aug., ci-devant missionnaire dans l'Orégon, au vicariat de N.-D. de Lévis.

Roberge, Ths., du vicariat de St.-Philippe de Néri à celui de Chicoutimi.

Roy, J.-Ed., du vicariat du Cap St.-Ignace à celui de St.-Georges de Beauce.

M. Sax, P.-T., se retire de la cure de St.-Romuald à cause du mauvais état de sa santé.

M. Soucy, J.-O., actuellement curé de Ste.-Anne des Monts, diocèse de Rimouski, reviendra prochainement exercer le saint ministère dans l'Archidiocèse de Québec auquel il appartient.

MM. O.-É. Mathieu, F.-X. Bélanger et Ed. Pagé, prêtres de la dernière ordination, sont employés au Séminaire de Québec.

La cure et le Pèlerinage de Ste.-Anne de Beaupré vont être confiés aux R.R.P.P. Rédemptoristes.

Archevêché de Québec, }
24 septembre 1878.

C. A. COLLET, Ptre.,
Secrétaire.

Nouvelles Etrangères.

Orient.—Le traité de Berlin a été conclu durant les vacances ; la guerre Turco-russe est finie... Maintenant cette paix est-elle bien sérieuse ? Plusieurs en doutent. En attendant, le résultat de la guerre est fatal aux Turcs, et on peut dire que l'empire ottoman n'existe plus en Europe.

On se rappelle que, parvenus sous les murs de Constantinople, les Russes avaient dicté à la Turquie le traité de San Stephano. Les diverses puissances et surtout l'Angleterre, inquiètes de l'agrandissement, de l'influence prépondérante que ce traité donnait à la Russie, demandèrent la convocation d'un congrès, auquel prendraient part les signataires du traité de Paris de 1856, et où les articles du nouveau traité seraient